
 

Protokoll vom Volleyball Kreistag 2024 

Dienstag, 19. März 2024 um 19:00 Uhr per ZOOM 

Folgende Vereine waren vertreten:  

DJK SF Datteln, SV Lippramsdorf, TuS Herten, TV Gladbeck, VC Stadtsfeld, GV Waltrop, TB Marl 

- sowie alle Mitglieder des Kreisausschusses. 

 

1.) Begrüßung, Feststellung der anwesenden Stimmen 

Jürgen Adolph begrüßt die Anwesenden, insbesondere den Präsidenten des Westdeutschen Volleyball-Verbandes 

Hubert Martens. 

Für evtl. Abstimmungen liegt eine Übersicht der Stimmanteile je Verein vor. 

Es wurde gemäß WVV-Satzung fristgerecht über den Kreistag informiert und eingeladen. 

Ob auch in den kommenden Jahren die Kreistage im Wechsel zwischen online- und Präsenz ausgetragen werden, 

wird unter ‚Verschiedenes‘ festgelegt. 

2.) Protokoll der letzten Sitzung 

Zum Protokoll der letzten Sitzung (März 2023) gibt es keine Ergänzungen. 

3.) Berichte des Vorstands und Aussprache 

Die Berichte wurden bereits vorab auf der Homepage des Kreises veröffentlicht und werden für die 

TeilnehmerInnen visualisiert. Die Berichte werden zudem dauerhaft auf der Homepage hinterlegt. 

Vorsitzender und Jugendwart (ergänzend zum Bericht) 

Leider mussten wir auch im zurückliegenden Jahr Abschied von einem langjährigen Mitstreiter nehmen: unser 

Ehrenvorsitzender Werner Militzke verstarb im September im Alter von 87 Jahren. Wir werden sein Gedenken in 

Ehren halten. 

Ein weiterer Verein hat seine Mitgliedschaft im WVV gekündigt: TC Gelsenkirchen. 

 

In einer Diskussion um die sinkende Teilnehmerzahl bei den U12 Turnieren gaben Vereine (u. a. Waltrop, 

Gladbeck und Herten) an, dass nach Durchschreiten einer ‚Talsohle‘ in der kommenden Spielzeit wieder mit U12 

Teams gerechnet werden kann. Die SG Suderwich würde gerne, hat aber leider ein BetreuerInnen-Problem. 

Das Kreispokalturnier der U13/U14 sollte möglichst vor den Sommerferien stattfinden (Saisonabschluss) und nicht 

danach als Vorbereitungsturnier. Zudem U13 und U14 nacheinander, nicht parallel. 

In Kürze wird über die Neuerungen bei der Talentsichtung informiert werden (u. a. ist vorgesehen eine jährliche 

Sichtung). Die Trainingseinheiten bei Sichtungen sollen nicht nur am Stützpunkt in Gladbeck angeboten werden. 

Eine Westdeutsche Jugendmeisterschaft hat bereits im VK stattgefunden und ist sehr gut gelaufen (wU14 in 

Waltrop), eine weitere wird Anfang Mai folgen (wU12 in Datteln). 

 

Volleyballkreis  

VEST 
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BFS-Wart 

Zehn Teams haben teilgenommen; Ligenabwicklung über SAMS problemlos. 

 

Schiedsrichterwart 

Es wird erneut um rechtzeitige Meldung des Bedarfs gebeten. Zudem fehlen Informationen über Turniere, bei 

denen die Schiedsrichter-AnwärterInnen ihr praktische Prüfung ablegen können. 

Kassenwart 

Keine Anmerkungen 

 

Schulsport-Beauftragte 

Bislang keine Aktivitäten, erste Kontaktaufnahme mit Steffi Abraham ist erfolgt.  

 

4.) Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von Karsten Wetekamp und Jan Bittner geprüft. Jan Bittner bescheinigt eine lückenlose, 

nachvollziehbare, fehlerfreie Kassenführung für das Jahr 2023.  

 

5.) Wahl eines Versammlungsleiters, Antrag auf Entlastung des Vorstands 

Der WVV-Präsident Hubert Martens wird von den Anwesenden zum Versammlungsleiter gewählt. Er beantragt 

die Entlastung des Kreisvorstands; ohne Gegenstimme erfolgt die Entlastung durch die VereinsvertreterInnen. 

Jürgen Adolph bedankt sich im Namen des Kreisvorstands für das entgegengebrachte Vertrauen. 

6.) Neuwahlen 

Kassenprüfer – Helga Stebner wird einstimmig gewählt 

7.) Bearbeitung eingegangener Anträge 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

8.) Informationen aus dem WVV (Hubert Martens) 

WVV Präsident Hubert Martens präsentiert aktuelle Infos aus dem Verband. Die Präsentation ist auf der Kreis-

Homepage einsehbar. 

Folgende Anmerkungen gab es zu den Ausführungen: 

- im SAMS gibt es Probleme beim Hochladen von Spielen, da diese nicht immer alle angezeigt werden 

- die Anzeige und das Erfassen von Schiedsrichterlizenzen beim eScoring ist nicht möglich 

Hubert Martens erläutert dazu, dass diverse ‚Baustellen‘ von der Volley-IT noch abzuarbeiten sind, aber die 

Kapazitäten dazu aufgrund der noch stattfindenden Rollouts in weiteren Landesverbänden sehr eingeschränkt 

sind.  

9.) Verschiedenes 

Die Notwendigkeit, die Spiele der Jugend-Bezirksligen bis zu den Osterferien abgeschlossen zu haben, führt zu 

Problemen bei evtl. (teilweise auch kurzfristig) erforderlichen Spielverlegungen. Es ist zu überlegen die 

Bezirksmeisterturniere weiter nach hinten zu verschieben, um nach den Osterferien noch Spielraum für 

Nachholspiele in den Bezirksligen zu haben. 

 

Die wU14 der SG Suderwich (als Vizemeister hinter einem Jungenteam in der Mixed-Staffel) hat in der letzten 

Saison keine Infos/Einladung zu den Bezirksmeister-Turnieren erhalten. 
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Kritisiert wird das Ansetzen von Spieltagen an Ferienwochenenden. Jürgen Adolph erläutert dazu die 

Abhängigkeiten, die beim Aufstellen des Rahmenterminplans berücksichtigt werden müssen und somit der 

Spielraum für Alternativen häufig nicht gegeben ist. 

Am Dienstag 23.4. finden die Kreismeisterschaften der Grundschulen in Marl statt. Kreisvereine sollten ihre 

Kontakte zu den Grundschulen nutzten, um für dieses Turnier zu werden. Sicherlich eine gute Gelegenheit, 

Interessenten für den Volleyballsport zu gewinnen. 

Die Teilnehmenden sprechen sich für den Jahres-Rhythmus bei Kreistagen aus; im Wechsel online und Präsenz (in 

Wahljahren).  

Einstimmig wurde die Kreisabgabe für die kommende Saison festgelegt: wie bisher 20 Euro Grundbeitrag, sowie 

für jede gemeldete Erwachsenen-Mannschaft 18 Euro. 

Fairplay und der respektvolle Umgang miteinander, ein Markenzeichen für den Volleyballsport in der 

Vergangenheit, ist in der jüngsten Zeit leider etwas verloren gegangen. Mit ersten kleinen Maßnahmen versucht 

der WVV diesem Trend entgegenzuwirken (Fairplay-Begrüßung vor dem Spiel, Blaue Karte). 

 

Jürgen Adolph 

Protokoll/Vorsitzender 

 


